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执行力是把信送给加西

亚的关键。这么多年，世界发

生了翻天覆地的变化，然而一

百多年前的一本书却影响了

一代又一代人。这本书揭示了

这样一个道理：无论什么年

代，无论是国企还是私企，我

们永远需要把信送给加西亚

的人。这本书又通过一个个的

小标题，用浅显易懂的分析告

诉人们，如何才能成为把信送

给加西亚的人。

下面我从两个方面谈谈

我自己的读后感。

第一，作为公司的中层干

部，不仅要做送信人，更重要

的是要做出色的送信人。我们

作为公司的部门领导，或多或

少都具有送信人的能力，不然

领导也不会把你安排在这个

位置上。而现实的情况，尤其

对我自己而言，随着时间的推

移，工作时间的增长，我们有

时候淡忘了自己的职责，工作

热情有所消退，缺少了年轻时

的斗志，甚至有了“把信送到

了又怎么样”的想法。对自己

的要求这几年也停留在“面对

荣誉我不争、面对工作我不

躲”就可以了的情况。读完《把

信送给加西亚》这本书之后，

我常问自己，工作的意义究竟

是什么？事实上，工作最大的

意义是为了快乐。而从公司层

面的意义来讲，当每一个员工

都成为送信的人，那么公司就

是员工的家，有谁不希望家里

幸福呢？因此，作为公司的中

层干部，不仅自己要做好送

信的人，更重要的还要带好

员工，用自己的言行培养出

更出色的送信人。做出色的

送信人，对于中汽国际的发

展，尤其是今天，更凸显其重

要性。

第二，“把信送给加西亚”

的关键是执行力。作为公司的

中层干部，在整个公司的链条

中起着承上启下、上传下达的

作用。光是领导着急，中层不

紧张，也没用。因为领导不可

能抛开中层去直接面对每一

个员工。想想我们的母公司国

机集团，短短的十几年，从小

到大，从弱到强，之所以能发

展好就是因为它有着一批执

行力极强的中层。

那么，作为中层，我们如

何提高自己的执行力呢？首

先，作为中层干部，一定要知

道公司总裁的想法，中层干部

如果连总裁对公司的战略布

局、发展思路都不知道，那就

不是一个合格的中层，也谈不

上执行。其次，作为中层，要多

关注公司的中心工作，比如当

前公司的重点，可以归纳为四

个字：一是“稳定”，二是“开

拓”。“稳定”就是稳定队伍，稳

定原有业务；而“开拓”我认为

是公司最关心，也是最重要的

问题，因为它事关公司今后的

发展，管理提升、开源节流，包

括我们今天所说的读书等，都

是围绕这个主线的。

以上就是我读这本书的

一些感触，另外我想就自己

的个人经历讲一些体会。刚

才有个同志说还有十年就退

休了，我还有五年零一个多

月就该退了。回想自己这段

生活、工作经历，大体上分为

这么几段。

第一段经历是在部队。这

段经历我觉得很重要，我们在

部队的时候，就真真正正培养

了服从命令的品质，没有什么

条件可讲。我觉得部队的生活

锻炼了我们服从，锻炼了我们

忠诚，锻炼了我们守时。

第二段是在民航工作。我

在民航干了 10 年，那个时候

年轻，总觉得自己一身的本

事，总觉得自己有能力。事实

上，静不下心来想，当时也很

浮躁。

最后就要讲讲中汽国际

的经历了。我到中汽国际的时

候是 2007年，7月份报到的时

候，时任综合管理部总经理的

彭明京同志带我到总裁办公

室。当时，刘总见了我问，你是

刘志业？我说是。刘总说，我们

公司可不养老啊。我想，那我

就好好干。刚开始，我觉得确

实不太顺利，那时候工资待遇

很低，有些想不开，承受不了。

但是我又想只要努力干，总有

机会的。没想到，刘总很快就

让我组建一个部门。虽然刚开

始业务不太熟，但是大家遇到

问题一起去探讨，一起去解

决，后来发展得也不错。所以

得出一个结论：只要你认真地

干，相信大家都看得见。这也

就是《把信送给加西亚》告诉

我们的。

所以，自觉地提升自己

的执行力是非常重要的。我

觉得只有这样，公司才能发

展；也只有这样，个人才能发

展。最后我想说的是，我愿意

在最后的几年做把信送给加

西亚的人。

霍烽霍烽
这本看似简单的书中蕴涵着极不

平凡甚至永恒的意义。它一方面体现

了一位成功者必须要具备的素质：“专

注于目标、良好的知识、健康的体魄、

对事业的无限热情和高度忠诚、具有

坚强的意志和信念”。也揭示了人们在

社会生活和工作中最基本的行为准

则：“付出才有回报，忠诚才有信任，开

拓才能进取，主动才能创新”。

无论我们做什么事，不要事先总

想到做这件事会给自己带来什么好

处。如果罗文总想着完成送信的任务

后自己是否会成为英雄的话，也许罗

文就完不成任务了。当然，罗文最终得

到了回报。他赢得了总统的赞誉，也得

到了应有的奖赏——从中尉晋升为上

校。他在奉献中赢得了光荣，实现了自

己的人生价值。

程永顺程永顺
通过读书活动，收获很

大 。我 觉 得 有 必 要 经 常 学

习，不断地、持续推进学习，

以达成共识，形成企业的文

化氛围。

结合实践，我发现我们

主动工作的精神正在滑坡或

缺失，就是缺乏罗文般的敬

业精神和执行力，这是很可

怕的。展览是项体验式的服

务，主要是持续不断地向参

展商提供一些服务，如展示、

交流等，在这个过程中，就体

现了服务的水平和个人的素

质，对人的主动性要求很强。

回顾上海汽配展的发展历

程，是什么保证了我们的客

户，是什么让这个展会发展

到 18 万平米的规模呢？我认

为，主要就是积极主动的精

神。所以，加强学习，保持积

极主动的热情非常有必要。

宋长颖宋长颖
看了这本书，我对作者

的商业信条感触颇深。有几

句话非常吸引我，“我相信我

自己，相信我所售的商品，相

信我所在的公司，相信我的同

事和助手。”首先是要有自信。

我们所售的商品是展览，这个

事业既有经济效益，也有积极

的社会效益，做这项事业很有

价值。我相信我所在的公司，

背靠国机集团这样一个央企，

而且打造的是具有凝聚力的

平台，值得信赖。展览会依靠

团队协作才能达到目的，所以

我相信我的同事，只有有着共

同价值观的人才能在一起达

成目标。

另外，作为中层领导，我们

既要成为上级领导的罗文，成

为送信的使者；还要发现罗文，

打造罗文，发挥好承上启下的

作用。

高润峰高润峰
有的同志说自己曾经是“罗文”，

现在感觉又不是了，我有时候也在想

这个问题。我记得 2007 年初刚到公司

时，上海汽配展刚刚创立，我们每天的

主要工作就是打电话招展，经常遭到

人家的拒绝。但客户的不信任没有磨

灭我们的意志，我们心中只有一个信

念就是招满 4个馆。当那年我们超额完

成指标时，我们四个人都感觉自己像

“罗文”，而今天看到成熟的上海汽配

展，常常会觉得自己就是“罗文”。

这次读《把信送给加西亚》，我受

益匪浅，知道了离真正的罗文还很远。

因此，就我个人而言，有必要重新给自

己定位，应该以更加积极主动的心态

对待工作、迎接工作中的各种挑战，做

个真正能“把信送给加西亚”的人，为

中汽国际的发展做出应有的贡献。

《把信送给加西亚》故事虽然简

单，但是简短的故事对“执行力”这三

个字做出了最佳的诠释。

一是，忠诚的信仰。一种职业的责

任感和对事业高度的忠诚一旦养成，

会让你成为一个可信赖的人，可以被

委以重任的人，才具备完成上级交办

任务的前提。二是，明确的目标。作为

工程成套事业部的一员，我们的目标

也很明确，就是“把电站建到 India”。有

了这个目标，我们在具体工作中，就会

考虑如何从电站设备供货到安装调

试，一步一步具体落实目标。三是，敬

业的精神。罗文般的敬业精神应该成

为我们每个人自身的敬业标准。四是，

自信的态度。对于我们的业务来说，一

方面我们要积极地去做、去摸索，但另

一方面我们要充满自信，以一种“无

畏”的态度投入各项工作。

贾亮贾亮
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中层干部要做出色的中层干部要做出色的““送信人送信人””


